

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suceso	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Una conversación interrumpida

Cuento

Cocheo el uno, llamábase Hocheard; el otro llamábase M. Auguste. Ambos estaban en el mismo puesto de parada, y como se encontraban á menudo, habían trabado amistad por fin.

Hocheard era el clásico cocheo viejo y descuidado. Tanto en verano como en invierno llevaba una americana que bajo la influencia del sol y de la lluvia había perdido su color primitivo, presentando aquella pátina verde, tan preciada en los bronces. En su faz ancha, enrojecida por la ausencia, no podía distinguirse sino la nariz brillante, una barba enmarañada y una pipa. Su coche y su caballo eran de los que solo se toman por compasión ó por desdicho, pues, á juzgar por el aspecto de ambos, tiempo hacía que deberían estar retirados del servicio activo.

M. Auguste era joven. Vestía traje gris y una gorra cubría coquetamente su cabello bien peinado y rizado, mientras que el bigote, alzado por las puntas daba á su faz sana y rolliza cierto aspecto emprendedor. Se mostraba orgulloso de su auto nuevo, que todavía oía á barniz. Pero como tenía buen corazón, no se daba de menos de echar á veces un parrafito con el viejo, como llamaba á Hocheard.

—Yo—soila decir éste—conservo mis fieles clientes; entre ellos hay un catrín viejo, que no quiere confiar sus huesos á las máquinas modernas; á éste le llevo por la mañana. Por la tarde suele buscarme un corredor en productos coloniales, y por la noche llevo jóvenes parejas, recién casadas. Son los únicos que tienen gusto en dar paseos sentimentales... Y aun me quedan los aficionados á caballos...

El otro, al oír esto, prorrumió en una risotada burlesca.

—¡Vaya! Estas hablando como si tu viejo jamego mereciese todavía el nombre de "caballo".

Los dos se mantenían de pie entre el flamante auto y el melancólico cuadrúpedo. El pobre animal se moría de cansancio; sus piernas demecradas dobláronse de repente y cayó, pero en seguida se levantó sin ayuda de nadie; todo su cuerpo temblaba. En la cabeza llevaba el sombrero de paja, adornado con una cinta azul y dos borlas del mismo color.

—¡Ya puede usted burlarse tanto como guste!—dijo Hocheard.—Usted no conoce sus doce caballos; pero mi caballo me conoce y viene á buscar azúcar en mi bolsillo. ¡Eh, Luisa!... ¿Quieres azúcar, buen azúcar dulce?

El animal enderezó las orejas, subió á la altura y metió el hocico en el bolsillo de su amo, buscando el azúcar.

—¡Hoy no tengo mas que tabaco, Luisa!... ¡Estáte quieta... otro día tendrás!... Pero ¿que hay para reír, esto?

—¡No lo tome usted á mal! Me reía del nombre de su caballo.

—¿Y que tiene particular este nombre?

—¡Oh, nada!

—¿Y pues?

—¡Vaya! ¡Mi novia se llama así! ¡Le he bromado con ello! ¡Todo Levallois se reirá!

—¿Vive en Levallois?

—Así dice; no estoy muy enterado. No hace más que ocho días que nos conocimos.

En este momento llegó apresuradamente un caballero; ¡Pat! «chauffeur!» ¡Al Trocadero! ¡De prisal!

—¡Abur, Hocheard!

El cocheo quedó todo pensativo, ¡Luisa!... ¡Levallois!... Y por mas que se decía así mismo: ¡Cuántas vueltas no habrá en Levallois!, determinó volver á su casa.

Al entrar en la habitación, encontró á su hijo, una graciosa rubia, un poco coquetona, trabajando en su máquina. Se levantó con una exclamación de sorpresa.

—¿Ya estás aquí?

Hocheard apoyó el látigo contra la pared del cuarto y se desahogó del grueso pañuelo que llevaba arrollado al rededor del cuello.

—¿Te sientes mal?

—No.

—¿Estás cansado?

—Oyeme Luisa y contéstame en verdad á lo que te voy á preguntar. Eres muy joven; podrías dejarte llevar á un mal paso... Dime con franqueza; ¿conoces á un chauffeur, que se llame Auguste?

—No, no conozco á nadie de este nombre.

—Mira, te ponés encarnada.

—¡Estás loca!... ¡Vaya un interrogatorio!

—¡Buena!, ¡buena!

Y hablaron de otras cosas. Al día siguiente se fué Hocheard directamente á su puesto de la avenida de Villiers. No podía sacarse de la cabeza las dos palabras: Luisa... Levallois... Así el saco del forraje al rededor del cuello de su jamego y esperó á Auguste. Este no tardó en llegar. En seguida se le acercó y no tardaron en entablar una discusión sobre técnica automovilística, demostrando Hocheard un interés tan profundo, que el «chauffeur», al cabo de un rato, exclamó: «¡Miradme al viejo! ¡Todavía le vendrán ganas de cambiar de vehículo!»

—¿Y por qué no?

—Vaya, no abandonarás á tu Luisa! Todos los circunstancias se echaron á reír.

—¿Y su Luisa de usted?—le preguntó Hocheard.—¿qué hay con ella?

—¿Qué curioso eres!... ¿Qué es lo que quieres saber?

—¿Qué tipo es? ¿Morena? ¿rubia?

—Ya te diré...

En este mismo momento se acercó un caballero, quien, sin más ceremonias, se subió al coche, diciendo: «Calle de Gronelle, ¡Aprisa!»

Hocheard tardó un momento, tan grande era su afán de obtener pormenores.

—¡Marchate! Ya te daré los detalles otro día.

—Pero dime... ¿rubia ó morena?—preguntó el pobre, subiéndose al pescante.

—¡A medias!—contestó riendo otro «chauffeur», burlándose de la visible curiosidad del viejo.

Hocheard, lleno de rabia, dió un par de inmerecidos latigazos al pobre caballo, que se fué á buen paso. Al volver no encontró ya á Auguste, y pasaron ocho días sin que llegase á verle. Varias veces volvió á su casa á horas desacomodadas, pero siempre encontraba á su hija sentada ante la máquina. Por fin, un día volvió á tropezar con el «chauffeur». Le ofreció pagarle un vaso de cerveza.

—Bueno—dijo Auguste,—acepto; pero tengo prisa. ¿Sabes que yo salgo de esta compañía? Tengo en vista una colocación en una casa particular. Buen cambio, ¿he?

—¿Por cierto!... ¿Y Luisa?

—¡Ya vuelves á empezar con esto! ¡Hombré, que curioso eres!

—¿Es que... yo conozco una Luisa... ó, mejor dicho, al marido de una Luisa...?

—¡Ah!, lo que es mi caso, es todo una novela. He de contártelo desde el principio. Un día al volver é mi casa...

—¡He, cocheo. Núm. 14.823!

Un policía se acercó al puesto de refresco.

—Le voy á apuntar ¿Cómo se le ocurre dejar el coche solo? Y usted, «chauffeur», adelante. No faltaba más sino que dejase los vehículos abandonados!

—¡Un momento, exclamó Hocheard. ¡No! no!, ¡sus puestas! ¡Inmediatamente!

—¡Es un escándalo cómo estos holgazanes le tratan á uno!

—¿Cómo, holgazanes? ¡Ya lo verá usted si lo soy ó no!

Y acabó el incidente, yendo á parar el coche al cuartelillo, donde tuvo veinticuatro horas para desfogar su rabia. Al salir de allí, corrió á su casa, en donde encontró á su hija cosiendo á la máquina, como siempre.

—A pesar de todo, sabré la verdad, se dijo Hocheard en sus adentros. Al día siguiente esperó el «chauffeur», en el puesto de parada como de ordinario pero en vano, M. Auguste no fué. Por sus compañeros supo que había salido de la compañía; unos dijeron que había abandonado París; otros contestaron que guiaba un automóvil particular; pero nadie supo á punto fijo lo que se había hecho de él.

Desde este día, Hocheard pasa con su coche por las calles de París, corriendo detrás de todos los «chauffeurs», cuya silueta le recuerda la de Auguste.

No ha vuelto á verle, pero no pierde la esperanza de tropezar con él el día menos pensado.

De Política

Lo de Valencia.—Manifestaciones de Canalejas

Al terminar los funerales por el alma de general Lopez Dominguez, los ministros se dirigieron desde la Iglesia de San Francisco al Grande al domicilio del señor Canalejas, donde se reunieron con éste en Consejo.

La reunión duró hora y media. En ella los Ministros combalieron impresiones sobre la acusación de que han sido sometidos á torturas los presos por los sucesos de Cullera.

El señor Canalejas, hablando luego con los periodistas, dió cuenta de un telegrama del capitán general de Valencia por testamento indignadísimo de aquella acusación, que dice es injusta, afirmando así, como español, como caballero y como soldado.

Asegura el general Echagüe que los acusadores acudieron á él muchas veces para solicitar favores de carácter político en algunas, otras relacionadas con la censura y otras para solicitar la libertad de algunos detenidos, y que nunca le hablaron de que los presos sufrieran torturas.

Únicamente el señor Barral le hizo hace días una levisima indicación fundada en rumores, pero dijo que no daba crédito á éstos, porque confiaba en la rectitud del general Echagüe.

En la tramitación de los sumarios se ha procedido con cuidado exquisito y todos los hechos á que se refieren están plenamente comprobados. De este modo el juicio puede ser muy amplio y con garantías de haberse cumplidos todos los requisitos legales.

A juicio del general Echagüe—ha seguido diciendo el señor Canalejas—quién se haya desnaturalizado el procedimiento militar por la lentitud con que se han instruido los sumarios, pero esto lo ha hecho ante el temor de que se iniciara cierta campaña insidiosa.

El gobernador de Valencia se expresa en términos análogos y da cuenta de cuanto ha ocurrido en la cárcel, donde por la debilidad de un vigilante, fuera de las horas ordinarias y faltando á las prácticas penales, celebraban conferencias los denunciadores de torturas con los presos á quienes alcanzaba mayor responsabilidad por los sucesos de Cullera y Sueca.

El Gobierno no puede emitir juicio alguno contra las personas ni contra los hechos, para que no se crea que tratamos de ejercer presión.

Queremos que los hechos se comprueben y para ello el capitán general nos ha de unas indicaciones importantes que han de dar buen resultado.

Nosotros estamos convencidos de la caballería y rectitud del general Echagüe. Tenemos un alto concepto de su competencia militar y de su dignidad, y de cuanto él nos ha dicho se deduce la falsedad de las acusaciones.

Entre otras cosas, los denunciadores han

dicho que los presos que se habían declarado autores de los crímenes eran 53 y que las heridas que presentaba el cadáver del desgraciado juez de Sueca eran también 53.

Nada de esto es cierto, pues los procesados por estos crímenes son 21, de modo que hay una diferencia de 32 sobre la cual ha volado la fantasía de los denunciadores. Además, el cadáver del juez estaba tan horriblemente mutilado que no hubo manera de apreciar las heridas que tenía.

De las supuestas torturas no se habló hasta que los que ahora denuncian visitaron á los procesados.

Al capitán general le visitaron en diferentes ocasiones, además del señor Barral, otros radicales, pidiéndole el primero que libertara á un cuñado del señor Azzati que había sido preso por estar complicado en los sucesos de Buñol, y nunca hicieron los visitantes denuncias de que se aplicasen castigos á los presos.

Otra prueba de que todo es falso, está en que si se hubieran cometido las torturas que se denuncia se hubieran oído por alguien y se hubiera dicho antes, y la denuncia se hubiera formulado á tiempo; pero es muy significativo que hasta después de estar casi concluidos los sumarios nadie se haya acordado de tales torturas.

El señor Canalejas manifestó que el Gobierno tuvo noticias hace días de un telegrama con el que se recibió en Madrid en que se ordenaba que empezara la campaña, telegrama que procedía de París.

PALMA

Ha quedado abierto el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas que la tienen consignada en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la siguiente forma:

Día 2.—M. Pio Militar. M. Pio Civil Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Días 3 y 4.—Retirados de Guerra y Marina.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro un joven que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

La guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado al Alcalde de la misma á un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Ayer volvió á suspender su viaje á Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma», debido al fuerte viento que reinaba del Norte.

De haber abonanzado esta mañana emprenderá su salida, á la misma hora de itinerario.

Leemos en un periódico de la península:

«Ha regresado á esta corte el general Carvajal, director de la Escuela Central de Tiro, que se hallaba en Mahón con motivo del curso de tiro de la costa, cuyos ejercicios se han realizado durante estos últimos días en aquella plaza.

El general Carvajal viene satisfechísimo del brillante resultado de las prácticas realizadas, y muy especialmente de los ejercicios nocturnos, que resultaron admirables.»

Don Felix Pons ha publicado en el «Boletín de la Cámara Agrícola» un proyecto sobre Guardia rural, del que publicaremos un extracto, no haciéndolo hoy por falta de espacio.

Esta noche á las nueve, en el local que ocupa «La Juventud republicana radical», se celebrará una velada literario-musical.

El acto terminará con varios bailes.

Ayer por la mañana no llegó de Mahón, contra costumbre el vapor correo Monte Toro, pues el viernes suspendió su salida de dicho puerto á causa del mal tiempo.

Por la madrugada se recibió un telegrama participando que de abonanzado el temporal, el citado buque saldría á las cinco de la madrugada.

El Monte Toro, llegó á este puerto á las tres de la tarde.

Esta noche á las ocho y media se celebrará una velada literario musical en el local del «Centro Instructivo», Plaza de la Navegación 42.

Mitins contra el impuesto de la carne

Conocida es por el criterio sustentado en sesión pública por el concejal socialista señor Roca, el criterio de las masas obreras contra el impuesto sobre la carne aprobado por el Ayuntamiento para el próximo año 1912.

Organizados por estos elementos se celebrarán hoy dos mitins.

El primero tendrá lugar en el local del Rehidero sito en la plaza del Olivar.

En él tomarán parte por la sociedad de Zapateros La Igualdad, don Tomás Roselló, por el Sindicato Metalúrgico, don Jerónimo Binimelis; por el Centro de Albañiles, don Juan Ordinas; por la Sociedad de

Alfareros, don Francisco Llobera; por la Unión Protectora Mercantil, don Cristóbal Borrás y por El Arte de Imprimir, don Antonio Frau.

Terminada la reunión se organizará una manifestación pública que se dirigirá por la calle de San Miguel y plaza de Abastos á la Casa Consistorial, donde entregarán una petición al Ayuntamiento.

Por la tarde á las tres y media se celebrará otro mitin en el local de la Juventud Republicana Radical con asistencia de la Federación de Sociedades Obreras y la Agrupación socialista.

También se organizará otra manifestación que irá hasta la Casa Consistorial para presentar otra petición.

En ambos mitins se protestará del acuerdo del Ayuntamiento, y en las conclusiones que se aprobarán se pedirá á dicha Corporación la anulación del mismo y que se adopten otros medios para sustituir los consumos.

De Sociedad

El viernes falleció en Manacor el procurador don Juan Riera Servera persona muy conocida y apreciada; había ejercido el cargo de Alcalde de aquella importante villa, varias veces.

Descanse en paz y reciba toda su apreciable familia, y en particular su hijo el abogado don Mateo y su yerno el abogado don Jaime Salvá, Secretario del Juzgado municipal, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer llegó á esta ciudad procedente de Madrid y Barcelona, el nuevo general de brigada don Enrique Carlos Gómez.

En la prensa de la península llegada ayer vemos que el Capitán general de Baleares debió salir el viernes de Madrid con dirección á Palma.

En el vapor Rey Jaime I, llegó ayer de Barcelona, el Padre Juan Bautista Terredes, con objeto de predicar mañana en la Iglesia de Montesión, las glorias de San Alonso Rodríguez.

De Argel, llegaron ayer en el vapor Miramar, don Cristóbal Pons, don Lorenzo Pons y don Juan Barceló.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime I, doña María González, don Francisco Montis y familia, don Juan Sagura, don Antonio Segura, don Juan Palmer, don Antonio Qués, don Juan Conte, don Juan Antich y señora, don Juan Castañer, don Antonio Oyonas y don Ramón Ruiz y señora.

También llegaron en dicho buque el vicario general don Antonio M. Alcover y el jefe de la sucursal de la Isleña, en dicha ciudad, don Lorenzo Galvés.

En la mañana de ayer falleció en esta ciudad la señorita doña Antonia Benito García, hija de don Miguel Benito del Cura portero mayor del Juzgado de primera instancia de la Catedral.

Baja al sepulcro á la temprana edad de 20 años, dejando sumida á su familia en el mayor desconsuelo, siendo su muerte generalmente sentida por cuantos en vida pudieron apreciar las virtudes y envidiables dotes que adornaron á la finada.

A las ocho de la noche fué conducido el cadáver á la última morada con numeroso acompañamiento, verdadera demostración de duelo.

Reciba su familia y especialmente su padre el señor Benito, la expresión de nuestro pésame.

Ayer tarde en el vapor Monte Toro, llegó procedente de Mahón, el director de La Marítima, señor Taltavull, acompañado de una hija suya.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Balear, don Jorge Bonche, don R. Brada y señora, don Juan Moro y hermana, don Opofo Viado, don Ignacio Forteza, don Matias Noguera y don José Goma.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Massanet y con asistencia de los diputados señores Estades, Literas y Fells reunióse á las doce de la mañana de ayer la Comisión Provincial.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

En vista de los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Alayor y Estalench en solicitud de que se les autorice para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto municipal ordinario para el próximo año 1912, se acordó informar al señor Gobernador que se les puede conceder la autorización solicitada.

Aprobóse un dictamen de la Contaduría acerca de los repartimientos formados por la administración de Hacienda de las cantidades que sobre las riquezas, rústica, colonia pecuaria y urbana debían satisfacer, en el próximo año de 1912 los pueblos de esta provincia.

En vista del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Bartolomé Borrás Cabrer en alzada de un acuerdo

del Ayuntamiento de Estaliments por el que le denegó el permiso que había solicitado para realizar ciertas obras, se acordó pasar al Arquitecto de provincia para su informe.

Fué aprobada la propuesta del Comisario de Guerra de los precios que deben regir durante el corriente mes para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia á las tropas del Ejército y Guardia civil.

Se concedieron dos meses de licencia al Diputado don José T. Canet.

Fué autorizado un prohijamiento.

Igualmente se autorizó á unos consorciados vecinos de San Juan para recoger de la Inclusa á un niño que han legitimado. Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Santa María se acordó admitir un niño en la Inclusa.

Se enteró de una comunicación del Director de la Inclusa de Ibiza participando que el Ayuntamiento de Santa Eulalia ha ingresado la cantidad de 700 pesetas por cuota provincial.

Fué despachada favorablemente la instancia de una vecina de esta ciudad solicitando la admisión de un hijo suyo en la Inclusa.

Fué prorrogado un socorro de lactancia.

Fué aprobada la nota de los precios que deben regir en las subastas para la contratación del suministro de viveres á los Establecimientos provinciales de Beneficencia durante el próximo año 1912.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don José y don Gaspar Más Cerdá en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Montuiri sobre validez de un sorteo para la designación de dos Concejales que deben cesar en 31 de Diciembre próximo.

El señor Estades manifestó que tenía noticia de que se estaba instruyendo procedimiento criminal en averiguación de los hechos delictivos que se supone cometidos con motivo de la celebración de dicho sorteo y en su consecuencia entendía que la Comisión Provincial debía dirigirse al señor gobernador de la provincia rogándole se sirviera reclamar certificación expresa de si efectivamente se halla instruyendo dicha causa criminal para que la Comisión en vista de dicho documento y teniendo presente lo dispuesto en el Real Decreto de 17 de octubre de 1903 pudiera informar á dicha autoridad se inhibiera el conocimiento de este asunto.

El señor Fells usó de la palabra para manifestar que no era posible acceder á lo solicitado por el señor Estades, por cuanto la Comisión no tenía conocimiento oficial de la interposición de la causa á que dicho señor hacía referencia y por lo tanto debían atenderse únicamente á informar al señor Gobernador en vista de la resultancia del expediente que le remitió, informe que á su juicio no debía demorarse atendida la urgencia del asunto por hallarnos en período electoral.

Después de discutir detenidamente el asunto habiendo intervenido todos los diputados presentes, se procedió á la votación y habiendo resultado empate se dejó el asunto para la próxima sesión en la que si se reproduce el empate será resuelto por el voto del señor Presidente.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Canals en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Sóller por el que autorizó á la Sociedad Eléctrica Sollerense para instalar un motor, acordándose por una unanimidad pedir informes al Sindicato de Riegos de aquella ciudad.

Política local

Indicador de las operaciones electorales

Día 29 de Octubre.—La Junta municipal del Censo se reunirá en sesión pública para la designación de los adjuntos, que en unión del presidente y de los interventores que nombren los candidatos constituirán las mesas electorales.

Día 31 de Octubre.—En este día, el que aspire á ser proclamado en virtud de propuesta de los electores, deberá requerir al presidente de la Junta municipal del Censo para que ordene á los presidentes y adjuntos de las secciones que el mismo señale que constituyan las mesas correspondientes el jueves, día 2 de Noviembre.

Día 12 de Noviembre.—La Junta municipal del Censo se constituirá en sesión pública en la sala capitular, á las ocho de la mañana, para la proclamación de candidatos, los cuales podrán hacer uso de los derechos que les otorga la ley, de fiscalizar las operaciones electorales y nombrar dos interventores y dos suplentes por cada mesa.

Día 9.—Como jueves anterior el día señalado para la votación, deberá constituirse la mesa de cada sección en el local donde la elección haya de celebrarse, á fin de que los candidatos, sus apoderados ó sustitutos, hagan entrega de los talones firmados, que han de servir para la comprobación de las firmas que autoricen los nombramientos de interventores. Hasta este día el candidato proclamado podrá nombrar dos interventores y dos suplentes de éstos para cada sección de su distrito.

Día 12.—Elección.—A las siete de la mañana, y en el local designado, se constituirá la mesa, y hasta las ocho admitirá las credenciales de los interventores, en la forma y con los requisitos que determina el artículo 38. Constituida la mesa y extendida la oportuna acta, se abrirá la votación á las ocho en punto de

la mañana, que continuará sin interrupción hasta las cuatro de la tarde. Terminadas estas operaciones, el presidente de la mesa declarará cerrada la votación y comenzará el escrutinio, que se verificará sin demora, fijándose inmediatamente, en la parte exterior de la entrada al edificio, certificado expresivo del número de votos obtenidos por cada candidato.

Día 16.—Se verificará el escrutinio general en la sala capitular del Ayuntamiento; serán proclamados los candidatos electos que aparezcan con mayor número de votos, y terminará el período electoral.

Ayer tarde se reunió de nuevo el Comité del partido conservador estudiando la formación de la candidatura para las próximas elecciones.

No se tomó ningún acuerdo definitivo conyeniendo en reunirse nuevamente esta tarde á las seis, para seguir estudiando la cuestión de personal para futuros candidatos.

Esta noche el Comité del partido liberal procederá á la proclamación de los siguientes candidatos:

Distrito primero: don Francisco Royer; segundo, don José Ferrer; tercero, don José Llabrés; quinto, don Rafael Alorda; sexto, don Antonio Pou y octavo, don Bernardo Jaume.

Esta proclamación es interina, siendo probable que se aumente el número de candidatos.

Como dijimos el candidato á la Alcaldía es don Antonio Pou.

Se indica para el séptimo distrito al médico don Pedro Company.

Acto de salvajismo

Comunica la guardia civil del puesto de Santa Margarita que en la noche del día 26 del actual, fué roto por mano criminal en el punto conocido por Puig blanc un aislador de porcelana de triple campana de la línea de transporte eléctrico de alta tensión de 3000 volts, causando además averías á otros postes, habiéndose formado un cruce que impidió dar fluido durante un día, poniendo en peligro la vida del operario que trabajaba en ella.

Practicadas las oportunas averiguaciones para descubrir al autor del hecho dieron por resultado la detención de los jóvenes Miguel Moncada Bergeles (a Tenre) y Juan Moragues Escalas, vecinos de Muro los cuales como presuntos autores del hecho fueron puestos á disposición del Juzgado.

Conducción de un demente

A bordo del vapor correo de Argel, fué conducido ayer á esta ciudad un individuo llamado José García Brisolera, de 45 años de edad, de estado viudo, natural de Mahón.

Según parece dicho individuo fué recogido por la policía de Argel por presentar síntomas de enagenación mental, pues según parece se proponía distribuir entre el público unos billetes de cien francos que llevaba y que en total sumaban la cantidad de 5270 pesetas.

El cónsul de España en Argel se hizo cargo de dicho individuo y dinero, embarcándole en el primer vapor para esta isla á disposición de la autoridad gubernativa.

El referido individuo tiene cinco hijos de los cuales una joven llamada María, reside en Barcelona en casa de don Juan Florida, en la Rambla de Cataluña número 62; otra llamada Catalina, vive con unos parientes en Argel y tres llamados Hector, Castor y Enrique, viven en Mahón al cuidado de don Gregorio Ferrá Darder.

Dicha cantidad menos 110 francos que han sido gastados para el viaje y manutención están en poder del señor Gobernador.

Esta autoridad telegrafió ayer á Mahón para que los hijos dispongan lo que desean hacer con su padre.

La festividad de Todos los Santos

El señor Alcalde, dada la costumbre de público de visitar los cementerios en los días de Todos los Santos y de la conmemoración de los fieles difuntos, ha publicado un edicto recordando á los dueños de propiedades en los Cementerios de esta ciudad, se sirvan disponer sean revisadas, con el objeto de que antes de los expresados días puedan ser reparadas en caso necesario los desperfectos que se notasen y proceder á la colocación de panteones en las sepulturas que de él carezcan, á fin de contribuir á la mayor limpieza del sagrado recinto.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Almacenes MATAS

(CAN PERICO)

Colón, 17, 19 y 21—Maura, 1, 3 y 7 y Jaime II, 68

Recibidas las Novedades para Señora y Caballero

Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora

Esta casa, a pesar de obsequiar con CUPONES a sus favorecedores, demostrará siempre ser la que vende más barato.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

Grandes Almacenes S. AN JOSÉ

GRAN BARATURA POR REFORMAS

ABRIGOS—PAÑERÍA—LENERIA

GENEROS DE PUNTO

Mantas—Confecciones—Alfombras

Boas.—Mercería.—Corsés

PRECIO FIJO

Destinos.—Los farmacéuticos primeros don Luis Malz Eizelgui, ascendido del Hospital Militar de Palma de Mallorca, a situación de excedente en la sexta región y en comisión, en plaza de segundo, a la farmacia militar de Burgos y don Julián Turiso Campano, ascendido del Hospital Militar de Mahón, a situación de excedente en la sexta región y en comisión, en plaza de segundo, a la farmacia militar de Burgos.

Los farmacéuticos segundos don José de la Helgueta Ortiz y don Pío Fant Quer ambos de la farmacia Militar de Madrid n.º 3 al Hospital Militar de Palma de Mallorca y al Hospital Militar de Mahón respectivamente.

Ingresos en la guardia civil.—Se ha concedido ingreso en concepto de guardias segundos de infantería al sargento del regimiento de infantería de Zona 63, Juan Sard Juan, a los cabos Martín Payeras Serra, Miguel Navarro Sidro, Antonio Sánchez Ralsalobre y Guillermo Vila Sbert y al soldado Lorenzo Escudell Torres, pertenecientes al regimiento de Inca, Comandante Artillería de Menorca, regimiento de Mahón, regimiento de Palma y Batallón Cazadores Ibiza respectivamente.

En el Círculo de Obreros Católicos

Inauguración de la tómbola

En el zagán del Círculo de Obreros Católicos la Banda de la Casa de Misericordia dejaba oír anoche sus alegres tocatas; distinguidas damas y señoritas y buen número de caballeros iban llegando para presenciar la inauguración de la tómbola, cuyo objeto como ya adelantamos es sufragar los gastos ocasionados por la reforma del salón-teatro.

Este poco antes de la hora señalada para la inauguración ofrecía hermoso golpe de vista; tanto en la platea como en la galería era selecta la concurrencia; el bello sexo tenía en ella escogida y numerosa representación.

En la platea habíase colocado largas mesas que la circulan y tras de ellas se colocaron las señoritas encargadas de la venta de billetes.

La iluminación de la sala, de muy buen efecto, lo propio la del escenario en donde aparecían artísticamente combinados los objetos destinados a la tómbola.

El M. I. Sr. D. Matias Company pronunció un hermoso discurso. Explicó el objeto de la tómbola e hizo el elogio de la Mujer, siempre caritativa.

Recordó el orador las tómbolas en cuya organización había intervenido y singularmente la que tuvo por fin la protección al soldado a raíz de las guerras coloniales y cuyos resultados superaron todas las esperanzas.

Exhortó a todos a cooperar con su obolo al éxito de la tómbola ayer inaugurada pues que su objeto es al tanto simpático ya que se destina al Círculo de Obreros Católicos del que dijo es el árbol de sombra protectora para el obrero.

Al terminar su discurso fué el orador muy aplaudido.

Al retirarnos del salón, a las ocho, iba a darse comienzo a la venta de billetes.

Escuelas Prácticas de Infantería

El lunes próximo, a las 6 y media, saldrá la fuerza del Regimiento de Palma, para llevar a efecto las prácticas dispuestas por la Real Orden de 22 de Junio último y cuyo programa fué publicado no ha mucho tiempo en estas columnas.

El Teniente Coronel don Miguel Villalonga, como jefe accidental del Regimiento, asumirá la dirección de los ejercicios; yencé el Ba-

tallón, que con la fuerza toda se constituye al mando del Comandante don Juan Payeras.

Como las operaciones darán principio después de comido el rancho en la Aranjasa y según ordenes transmitidas, sobre el terreno, nada puede adelantarse, de la que constituirá la primera jornada, como no sean los datos del programa ya conocido; dejando por tanto, para después, dar cuenta de su desarrollo.

La importancia de los trabajos preliminares realizados, el alto nivel de cultura e inteligencia de los Jefes y oficiales que intervienen, y la excelente preparación de la fuerza que concurre, son factores más que suficientes, para poder afirmar desde luego, se obtendrá, de las Escuelas Prácticas, el máximo de efecto útil.

Descontando, pues, el buen resultado, deseamos únicamente a la columna feliz retorno.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Montesión en honor de San Alonso Rodríguez de la Compañía de Jesús: Exposición a las siete; a las siete y media ejercicio de la novena durante una misa; por la tarde a las seis y media Rosario, las oraciones correspondientes del Triduo, sermón por el P. Yellia y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral.

En las Teresas, fiesta que la Asociación de Maestras dedica a la mística Doctora Santa Teresa de Jesús: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el R. P. Miguel Roselló de los SS. CC.; a las diez y media Misa mayor cantada por el pueblo y sermón por el R. don Lorenzo Ribes, Pbro.

En Capuchinos, a las seis de la tarde, exposición del Santísimo, rezo de la Corona Franciscana y ejercicio del cuarto domingo de las Sagradas Llagas de San Francisco de Asís, con sermón por el R. don Antonio Artigues, Pbro.

En el Oratorio del Cementerio, el cuarto día del quinario dedicado a las Santas Almas del Purgatorio: A las cuatro de la tarde Rosario, acto continuo sermón por el R. don Miguel Munar y terminado, se rezará una parte de Requiem en sufragio de las almas.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de Belver, en Montesión.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Montesión en honor de San Alonso Rodríguez de la Compañía de Jesús: Exposición a las siete; y media misa de Comunión general; a las diez y media Misa mayor solemne con panegirico que predicará el R. P. Juan B. Ferreres, S. J.; por la tarde a las seis el ejercicio propio del Triduo, Trisagio cantado, sermón Te-Deum, bendición y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la iglesia de Capuchinos, por la mañana, a las 9 y media oficio en acción de gracias al Patriarca San José por un favor recibido; con sermón por el Rdo. P. Vicente de Basallí.

Por la tarde a las seis, exposición de S. D. M. y rezo de la Corona Franciscana acto seguido el piadoso ejercicio de las "Sagradas Llagas", de San Francisco correspondiente al cuarto domingo, predicando el Rdo. don Antonio Artigues, Pbro.

Se terminará con la Bendición, reserva y adoración de la Reliquia del seráfico Patriarca.

Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

Santoral
Hoy.—San Narciso obispo y mártir y santa Bienvenida.
Mañana.—Santos Alonso Rodríguez y Claudio mártir.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 27 a las 24

Los conjunccionistas y las elecciones.—Inteligencia electoral
Dicen de Bilbao que los republicanos se han reunido acordando facultar al diputado señor Echevarría para que designe nueve candidatos que unidos a los cinco socialistas, formen la comisión conjunccionista republicano-socialista.

Debe dicho acuerdo a haber sido suspendido el socialista Acevedo en el cargo de Concejal.
Queda definitivamente acordada la inteligencia entre todos los elementos de la derecha para las próximas elecciones municipales.

Los supuestos tormentos de los presos de Valencia.—Extraña campaña
La inesplicable campaña de los republicanos respecto a los supuestos tormentos a los presos en Valencia por los sucesos de Cullera y otros pueblos, se atribuye a la opinión sensata de Valencia a fines electorales.

El inspector de Establecimientos penales enviado por el Gobierno a dicha capital ha abierto una información para depurar los hechos denunciados.

Telegrama de Canalejas al general Echagüe
El señor Canalejas a dirigido un espresivo y afectuoso telegrama al capitán general de Valencia, señor Echagüe reiterándole la más absoluta confianza.

LSO SUCESOS DE MELILLA
Madrid 27 a las 24

Material de guerra.—Recluta voluntaria de moros
El vapor «Millán Carrasco» ha llegado a Ceuta procedente de Melilla conduciendo material de guerra.

Para la completa organización del batallón regular indígena continúa activamente la recluta voluntaria de moros de diversas kábilas.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 27 a las 24

Cámara de los Comunes
La proposición del Gobierno inglés fijando en 22 días la discusión del proyecto de seguros obreros para impedir la obstrucción de los conserjados, ha sido aprobada por 230 votos contra 162.

Viaje del alcalde de Madrid a Barcelona.
En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta corte se ha dado cuenta del viaje del alcalde señor Francos Rodríguez a Barcelona correspondiendo a la invitación del Centro Madrileño en aquella capital.

Dijo el alcalde que podrán acompañarle los once concejales que lo deseen, entendiéndose que los gastos son de cuenta del viajero.

El concejal señor Trassera dijo que todos los gastos están pagados excepto el viaje.

En el Reichstag
A fines del próximo noviembre o principios de diciembre se darán por terminadas las sesiones del Reichstag a fin de que los diputados puedan preparar a tiempo las próximas elecciones que se celebrarán el día 12 de Enero del año próximo.
MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 28 a las 17

La revolución en Méjico.—El comunismo en acción
New-York.—Continúan cometiendo atropellos los insurrectos, llegando a momentos a poner en un brete a las tropas leales.

El gobierno yankee está seriamente de intervenir en Méjico para acabar de una vez con tal número de revueltas que impiden el desarrollo de la vida legal y ponen en peligro los intereses de los extranjeros.

Los revolucionarios han cometido verdaderos despojos, y como las autoridades demuestran estar incapacitadas para garantizar las vidas y

haciendas de los extranjeros el gobierno yankee interviene para que impere la legalidad.
Le ha movido a intervenir rápidamente el haberse comprobado que en algunos puntos los habitantes del país se han repartido tierras que eran de la propiedad de capitalistas yankees.

Pablo Gournelón condenado
Brest.—Un Consejo de guerra ha condenado a dos años de prisión a Pablo Gournelón.

Este siendo empleado del Arsenal cometió actos de sabotaje en las líneas telegráficas, causando graves perjuicios a la población.

El acuerdo franco-alemán se retrasa
Berlín.—La redacción del protocolo del acuerdo franco-alemán sobre Marruecos tropieza con algunas dificultades.

La redacción de dicho documento tardará algunos días en terminarse.

Interpelación próxima
Paris.—El diputado Laschacal interpelará en la Cámara al Gobierno acerca del mal estado sanitario de las tropas francesas de Marruecos.

Dicha interpelación puede motivar serios disgustos después de la información publicada por La Dépêche sobre dicho asunto.

Deseos de Inglaterra acerca del tratado franco-español
Paris.—Le Matin publica un telegrama de su corresponsal en Londres que dice que Inglaterra desea que el acuerdo franco-español sobre Marruecos se haga dentro la atmósfera de paz y justicia y que para ello es necesario que se revisen los tratados firmados por ambas potencias.

Aviador muerto
Paris.—El aviador Despermet volando en su aeroplano ha caído de una altura de 200 metros, quedando muerto.

Notificación del Presidente de la República china
Sanghai.—Li Inong-Heng ha notificado a las legaciones extranjeras residentes en Pekin que había sido nombrado Presidente de la República china.

Escuela alemana en Mogador
Berlín.—Se ha fundado en Mogador una escuela alemana subvencionada por el Gobierno alemán para que a ella asistan los hijos de los súbditos alemanes.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Madrid 27 a las 24

Batalla definitiva
El general loichang ha dirigido un telegrama desde Siaskan al gobierno de Pekin participándole que las fuerzas imperiales llegaron a Slek, teniendo numerosas escaramuzas con los rebeldes anunciando que no se dará la batalla definitiva mientras no tengan las tropas leales todos los medios indispensables para el ataque.

Barcelona 28 a las 17
Más tropas a Trípoli
Roma.—El regimiento 98 de infantería, compuesto de dos mil quinientos hombres que está de guarnición en Ancona ha recibido orden de marchar a Trípoli.

El gobierno italiano preocupado.—La anexión de Trípoli a Italia es un hecho
Roma.—El gobierno italiano comienza a preocuparse de la duración de la guerra con Turquía y también de la resistencia que oponen los turcos ayudados de los indígenas a la penetración de las tropas italianas hacia el interior.

En Italia se creía que las tropas italianas hubiesen encontrado poca resistencia, asombrándose amargamente de que para avanzar cada paso tengan que sostener reñidas batallas en las que se registran muchas bajas.

El gobierno italiano ha notificado a las potencias la anexión de Trípoli a Italia, quedando descartada de una manera definitiva la cuestión de la soberanía de Turquía en aquella región, ante la actitud que

guarda Turquía la que exaspera por su pasividad a Italia, que ve deprimir una capital grande cada día para sostener la guerra a más de los perjuicios del comercio por estar interrumpido el tráfico en todo Oriente.

Las tropas italianas se batan en retirada
Salónica.—El jefe de las fuerzas turcas que operan en Derna ha telegrafiado diciendo que después de empeñado combate que sostuvo con las fuerzas italianas, estas tuvieron que retirarse con grandes bajas.

En este combate se han experimentado bajas de importancia.

Es probable que Italia gestionara la paz.—Actitud de los oficiales turcos
Berlín.—El periódico Lokal Anzeiger dice que en vista de la resistencia que opondrán los turcos en Trípoli y estar de tal modo organizados no sería extraño que Italia, por serle muy costoso y difícil la campaña, se gestionara la paz.

Añade el colega que la actitud que sostienen muchos oficiales turcos contra el Ministro de la Guerra otomano Chesket Pachá preocupa a la opinión.

A sangre y a fuego contra los italianos
Berlín.—Un telegrama de Salónica dice que el Cherif Alchul Bashui, de gran influencia entre los árabes africanos ha ordenado que todos los varones de 17 a 40 años presten juramento de que combatirán a sangre y a fuego a los italianos.

Probable alianza ruso-turco
Londres.—Un telegrama de origen turco habla de una probable alianza entre Rusia y Turquía para la defensa de sus intereses comunes.

LA MARINA FRANCESA

Barcelona 28 a las 17

Las declaraciones del ingeniero M. Maisin sobre las recientes explosiones de buques.—Una interpelación
Paris.—El ministro de la Guerra se ha avistado con el ingeniero M. Maisin de la fábrica de pólvoras que hizo graves declaraciones ya telegrafiadas sobre las pólvoras existentes en los buques de guerra. El ministro le notificó que sería interrogado por el juez instructor del expediente sobre la explosión del Jena.

El ingeniero M. Maisin ha insistido en sus manifestaciones de que se embarcaban en el Jena pólvoras deterioradas que determinaron la voladura de dicho buque y que se ha repetido el mismo hecho a bordo del acorazado Liberté, apesar de que había advertido al ministro del peligro que corrían de embarcarse dichas pólvoras.

El diputado M. Daniclón dice que sabe que en la fabricación de pólvoras para los buques se han cometido graves irregularidades y que sobre este asunto explanará en la Cámara una interpelación.

Nuevas explosiones e incendios a bordo de acorazados franceses
Tolón.—T. iste fatalidad pesa sobre este puerto. Continuamente después de la catástrofe del Liberté se registran a bordo de los buques de guerra conatos de incendios y accidentes en la maquinaria que hace sospechar de vasto complot o del empleo de malos materiales.

Ayer a bordo del acorazado Diderot se registró un corto-circuito eléctrico que determinó el incendio de los dinamos que pudo ser sofocado rápidamente por haberlo advertido enseguida, empero cuyo hecho motivó gran alarma, dada la excitación reinante por los continuos hechos de esta naturaleza que se registran.

A bordo del acorazado Justice los marineros notaron que salían numerosas chispas junto a un depósito de pólvora.

Fuó denunciado el hecho al Comandante del buque, quien para evitar una catástrofe ordenó inmediatamente que fuese inundado el depósito de pólvoras.

Atribuyese el hecho a un fenómeno químico, desconocido.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 28 a las 18

El artefacto encontrado en una casa en reparación.—Indagaciones policíacas
El artefacto que ayer fué encontrado en una casa de la calle de San Pablo por unos albañiles mientras efectuaban una reparación en la misma, resultó ser una esfera de hierro rellena de una sustancia, que será analizada, mezclada con proyectiles de revolver y dotada de mecha, todo envuelto en un calcetín negro.

La policía está practicando activas pesquisas para el esclarecimiento del hecho.

Función en el Romea
Anoche en el teatro Romea se celebró una brillante función a la que asistieron los jefes y oficiales de la fragata argentina General Sarmiento.

La orquesta del coliseo interpretó el himno argentino y la Marcha Real.

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar esta edición no habíamos recibido la conferencia de Madrid de las 18 a consecuencia del retraso con que funcionaba el telegrafo.

Espectáculos

Teatro Urta

Compañía de zarzuela y ópera española dirigida por Don Ricardo Güell.
Función para hoy a las tres y media.—Los falsos Dioses.

A las cinco.—Molinos de viento y El País de los Hadás.
A las ocho y media.—El País de los Hadás, Molinas de viento y Los falsos Dioses.

Teatro Balaer

Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Güero.
Función para hoy a las tres y media.—La Moza de nubes.

Entrada general 0'17 ptes.
A las cinco.—El dueto de la Africana y Molinos de viento.
Entrada general 0'34 ptes.
A las nueve.—El Conde de Luxemburgo
Entrada general 0'52 ptes.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos

LAMPARA Z. Provedora de la Real Casa.

Quien necesite curarse de sifilismo ó diabetes, no compre cualquier agua, porque cueste poco; tome en cambio la más activa del valle de Vichy, fuente «Sant-Louis», St. Vour cerca Vichy, con la cual se obtienen los mejores resultados. La salud no tiene precio.

Picores

erupciones de la piel, irritaciones, granitaciones y placas de las mucosas; metralgas y dolores inflamatorios cesan antes de terminar (en muchos casos) la primera botella del Purificante R. Sáez (jarabe antiumoral). Remedio de composición vegetal para la curación de los herpes y enfermedades humorales.—Botella, 5 pesetas.

De venta en las principales farmacias de España. Al por mayor, Dr. Andru, de B. Ceballos, y J. Mulet, de Puerto El. Consultas gratis con el médico R. Sáez, Barcelona.

Qué Hacer!

En la estación actual se sueñe padecer con frecuencia de estreñimiento tenz. Se brevíene una depresión; luego se manifiestan perturbaciones del corazón, dolores lancinantes de cabeza y, por último, vértigos acompañados de zumbidos de los oídos. Fácil es recuperar la salud acudiendo al Hierro Bravay el descubrimiento más rotundo que ha hecho la terapéutica de cuarenta años acá.

OCASIÓN

Se venden dos nuevas máquinas de escribir, marcas renombradas. Precio 225 y 300 pesetas. Informes Cort, 4, principal.

DEPENDIENTE

para Barcelona, se desea un dependiente con buenas referencias y Casa Anunciadora, informará.

Coronas fúnebres y rollos para CEMENTERIO EL AGUILA.—Bronza, 30

MOTOCICLETA

Se vende una marca Motococche, en muy buen uso, y a un precio limitado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

MATRIMONIO

y señora extrajera, desea un casa de con fenza para vivir por uno ó tres meses. Desearían dos habitaciones juntas. Ofertas «Casa Anunciadora», con precios fijos.

SE OFRECEN

varias habitaciones independientes para familia que quiera tener pesada ó para una ó dos señoras que deseen vivir como en familia «Casa Anunciadora», informará.

PARAGUAS INGLESES

Calzado de goma, calzado suizo de gran abrigó.
PERFUMERIA INGLESA
Cadena, 6.—Palma